

Hoy sostendrá un encuentro con los asociados de la CPC Biobío, para abordar las perspectivas con que el país y la zona llegan a los comicios de octubre, asociadas a la crisis económica y de seguridad.

Por Felipe Cuevas Mora
felipe.cuevas@diarioelsur.cl

Un encuentro con los socios de la Cámara de la Producción y Comercio, CPC Biobío es el que sostendrá hoy el gerente general de Cadem Roberto Izikson, con el objetivo de abordar el panorama actual y perspectivas con que la Región y el país afrontarán los procesos electorales que se viviran en los próximos catorce meses.

Previo a su presentación denominada "Chile, contexto de un país único y complejo", explica a Diario EL SUR que "la invitación es a analizar la realidad país, y con foco en Biobío, y hay una coincidencia estructural en que lo que predomina es el miedo, la inseguridad ante la violencia y cómo ha cambiado la tipología del delito; hace cinco años no hablábamos de sicarios, uso de metralletas o asesinatos dirigidos".

Prueba de ello, es que la presentación dará cuenta de que la mayor preocupación de las personas de la Región es la delincuencia (56%), seguida por el empleo (33%), la inflación (28%) y el transporte público (13%), así como también que los indicadores económicos dan cuenta de un rezago de Biobío a nivel nacional o que un 88% de las personas de la zona reconocen haber sufrido algún problema relacionado con la salud mental.

"Esto demuestra que hay una acumulación de la triple crisis que mencionamos, una económica que se ha visto con fuerza en la Región -con un consumo negativo-, la crisis de seguridad y la institucional donde los poderes del Estado no funcionan como se espera, y con varios casos de corrupción", suma, como contexto para las elecciones de octubre de este año y la presidencial de 2025.

—De qué forma este escenario permeará en los resultados en las urnas? Se lo pregunto considerando que distintas encuestas dan cuenta que al menos uno de cada tres electores no sabe por quién va a votar, planteando un escenario impredecible.



"Las crisis tendrán implicancias electorales", advirtió Izikson.



Tendremos un 20% a 30% de votantes obligatorios, que siempre ha tenido una actitud de rechazar todo: rechazó los procesos constitucionales, votó contra el gobierno actual y es un opositorista permanente".

Roberto Izikson, gerente general de Cadem.

Roberto Izikson, gerente general de Cadem, y panorama electoral de la Región:

"En el Biobío han pasado cosas que hacen que esta crisis sea mucho más profunda"

—En el Biobío han pasado cosas que hacen que esta triple crisis del país sea mucho más profunda, con la baja inversión a nivel forestal, el cierre de Huachipato, los temas de seguridad, y eso tendrá implicancias electorales.

A eso le tenemos que sumar un antecedente adicional, asociado al voto obligatorio: en la última

municipal de 2021 votó el 30% del padrón, tendremos niveles de participación cercanos al 70%, y tendremos un 20% a 30% de votantes obligatorios, que siempre ha tenido una actitud de rechazar todo. Rechazó los procesos constitucionales, votó contra el gobierno actual y es un opositorista permanente.

En el análisis, también señala que "no sabemos cómo se va a comportar en la elección local. Si vota enojado, lo hará contra la autoridad actual, salvo que tenga una relación más directa con el mundo municipal, y vote en relación con algún beneficio que haya tenido. La elección municipal es un poquito impredecible más

allá de lo que diga una cifra, porque ese elector se va a tener que expresar en las urnas".

"Eso genera un factor de incertidumbre. Creo que Concepción particularmente porque las oposiciones llegan divididas, y hace que la elección sea hasta la última semana impredecible", suma.

—En la presentación también se dará cuenta de la falta de liderazgos claros, cuestión que varios analistas han abordado a nivel regional, con un gobernador que no repostulará, alcaldes cuestionados y una amplitud de opciones.

—Salvo Evelyn Matthei, hay un vacío gigantesco de liderazgo político, que responde a como nos

relacionamos con la política, como nos individualizamos aún más producto de lo que han significado los últimos cinco años para el país. Hablamos de un "egocentrismo micro segmentado", donde cada uno es su dueño y propio referente.

En Biobío—y el país—, hemos visto que cuesta encontrar candidatos que velen por los intereses de la Región, que no estén cuestionados y no se ve que pueda cambiar en el corto plazo, sin que haya cambios en el sistema político.

Para el cierre, Roberto Izikson apunta a la relevancia que tiene reestablecer las confianzas tanto para la clase empresarial, política, pero también a toda la ciudadanía. "La ciudadanía se ha transformado en el verdadero poder, expresado en redes sociales o espacio público, demostrando desconfianza en el poder político y judicial, hablando de una crisis bien compleja que se ha frenado por el temor, donde no hay espacio para la esperanza y la revolución", advierte, junto con señalar que habrá dos caminos, "o avanzar para que Chile vuelva a la senda del desarrollo, o el sistema vuelta a tener una presión significativa desde la calle".

56%

de las personas de la Región manifestaron que su mayor preocupación son la delincuencia y drogas.

88%

de las personas del Biobío reconocieron haber tenido alguna condición de salud mental.

50%

de las personas que residen en la zona dieron cuenta que sus ingresos les alcanzan justo, sin grandes dificultades.